
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 23 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventitré del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario la Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata dall’Istruttore Amm.vo 

Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2.  BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO  A 

4. DENTICI MIRKO  A 

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO         P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a 8 (assenti Buonpasso e Dentici). 

VERBALE N. 35/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Consiglieri: Lupo, Sinopoli e Buccola. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario dà lettura del Verbale n. 34 del 22/02/2021. 

Presidente: accogliendo la proposta del Cons. Di Vincenti, chiede ai presenti di osservare un minuto di 

silenzio in memoria dell’Ambasciatore italiano Luca Attanasio, del carabiniere Vittorio Iacovazzi che lo 

scortava e dell’autista, vittime di un vile agguato mortale in Congo. 

Alle ore 09:51 entrano i Conss. Buonpasso e Dentici. 

Presidente: riprende i lavori d’aula e scorre il punto 3 dell’O.d.G. trattando la mozione lettera “k” del 

Cons. Lupo avente ad oggetto “Realizzazione percorso pedonale in Via Sambucia”. 

Il Segretario su invito del Presidente dà lettura della mozione. 

Cons. Lupo: illustra la mozione, trattasi di traversa di Via Altofonte alquanto trafficata che funge da 

collegamento con Via Santicelli, Via Paruta e Corso Calatafimi ove insistono diverse attività Commerciali 

e spesso viene percorsa da mezzi pesanti; considerata la scarsa larghezza della carreggiata, i cittadini 

lamentano di non poterla percorrere in sicurezza per la mancanza del marciapiede, specialmente dove la 

strada si restringe ancor di più presso il civico 18; ricorda che per dette criticità, restringimento della 

carreggiata, è stata soppressa la linea 308 dell’Amat; auspica che i tecnici comunali trovino al più presto 

una soluzione al problema. 

Di Vincenti: ha ben presente il tratto di strada e la mancanza di marciapiede che rende pericoloso il 

transito pedonale a residenti e non; auspica che l’Amministrazione intervenga con urgenza. 

Dentici: dichiara il suo voto favorevole in considerazione che i pedoni non hanno un adeguato spazio che 

consenta loro di percorrere o attraversare la strada in sicurezza. 

Ruggiero: ritiene che l’argomento evidenziato dal Collega Lupo sia molto importante, confermando la 

mancata attenzione dell’Amministrazione alle criticità che affliggono la periferia; auspica che i tecnici del 

Comune trovino una soluzione soddisfacente per la sicurezza dei pedoni che percorrono la strada. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole; ritiene la mozione meritevole di tutta l’attenzione augurandosi 

che i tecnici Comunali si interessino anche della periferia e non solo del Centro Storico. 

V.P. Schiera: ripone molta attenzione alla mozione lamentando che l’Amministrazione troppo spesso 

lascia irrisolti i problemi della periferia; la strada è oltretutto scarsamente illuminata e specie nelle ore 

serali diventa molto pericolosa per i pedoni che non hanno un marciapiede disponibile; anticipa il voto 

favorevole. 

Buccola: condivide quanto riportato nella mozione e considerato che viene messa in pericolo l’incolumità 

pubblica anticipa il suo voto favorevole. 

Sinopoli: non volendo ripetersi, considerati gli interventi precedenti che condivide, dichiara il suo voto 

favorevole. 

Presidente: riferisce che pur non essendo una strada di primaria importanza per la fluidità del traffico, è 

comunque densamente abitata; è anche vero che per la morfologia della strada è stata dismessa l’unica 

linea del servizio pubblico che l’attraversava con aumento dei pericoli e causando le lamentele dei 

residenti; è scettico sulla possibilità di realizzazione del percorso pedonale ma la richiesta è legittima, 

magari per la sua realizzazione dove la strada un po’ più ampia lo consenta. 

Presidente: verificata la presenza degli scrutatori, sostituisce il Cons. Lupo proponente la mozione con il 

Cons. Buonpasso ed alle ore 10:10 pone in votazione la mozione per appello nominale, il cui esito è il 

seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti                  00 

Favorevoli             10  

Astenuti         00 

Contrari         00 

La Mozione iscritta al punto 3 dell’O.D.G. lettera “k” a firma del Cons. Lupo avente ad oggetto 

“Realizzazione percorso pedonale in Via Sambucia” (prot.891/regint) è approvata all’unanimità del 

consesso. 

Presidente: relaziona in merito alla seduta di C.C. trasmessa in diretta streaming, nella quale è in 

discussione l’approvazione del Regolamento sul Decentramento; riferisce che il dibattito è stato in 

certi momenti interessante ed in altri deludente soprattutto dove si manifestava il gioco delle due 

parti, della maggioranza, sostenuta anche da parte dell’opposizione, e del Cons. Forello, sostenuta 

dai Consiglieri del Movimento 5 Stelle; da quest’ultima posizione veniva fuori che il Regolamento 

era quello delle municipalità della città di Torino che, personalmente, ritiene inattuabile perché in 



contrasto con le Leggi della Regione Siciliana; le due proposte saranno discusse oggi nel prosieguo 

della seduta; informa che la proposta che li riguarda è stata sottoscritta dal Presidente Caracausi in 

nome e per conto di tutta la maggioranza; alle ore 17:00 è prevista la fine della seduta del C.C. per 

l’approvazione dell’Atto; si riserva eventuali altre considerazioni a chiusura dei lavori; invita i 

Consiglieri a collegarsi alla diretta streaming del C.C. per assistere alla seduta. 

Alle ore 10:12 lasciano la seduta i Conss. Buonpasso e Tuzzolino. 

Sinopoli: chiede al Presidente, terminato l’iter, quali saranno i tempi per rendere l’atto esecutivo. 

Presidente: risponde che una volta approvato l’atto viene pubblicato con delibera immediatamente 

esecutiva ma occorre attendere l’approvazione del Bilancio con riferimento alla parte economica 

da assegnare al PEG delle Circoscrizioni. 

Dentici: riferisce che la proposta di Forello e del M5S, riferito alle municipalità di Torino, è stato 

presentata perché faceva riferimento a diversi aspetti; ritiene che nel 2021 Palermo non dovrebbe 

più parlare di Regolamento sul Decentramento ma di qualcosa di molto più simile a quanto 

adottato dalle Municipalità di Torino. 

Presidente: risponde che la motivazione per cui si ritiene inidoneo il Regolamento delle 

Municipalità di Torino è dovuta al fatto che le Circoscrizioni devono rispettare quanto previsto 

dalle Leggi emanate dalla Regione Siciliana; non si può trasformare la Circoscrizione in una 

Municipalità, detto passaggio è di competenza della Regione Siciliana. 

Alle ore 10:22 esce il Cons. Di Vincenti. 

Sinopoli: chiede notizie sui carotaggi di Parco Cassarà. 

Presidente: risponde di avere contattato senza esito il dott. Fiorino per avere notizie in merito. 

Dentici: riferisce che in questi giorni saranno resi noti gli esiti dei carotaggi che erano in 

laboratorio la settimana scorsa come riferito dall’Avv. Fiorino. 

Presidente: auspica che tutto proceda per il meglio. 

Lupo: torna a chiedere notizie su eventuale programmazione della Rap per la raccolta rifiuti 

ingombranti. 

Presidente: riferisce che le pale meccaniche sono ancora impegnate nella rimozione dei residui di 

spazzatura, prevede che la settimana prossima possano definire l’arretrato. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:28 chiude la seduta. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

             Maria Enza Bastone            Moncada Silvio 
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